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Déclaration Force Ouvrière
« Arrêtons de transformer, stabilisons et sauvons les agents»

Monsieur le Directeur général,

Positiver, c’est notre combat de tous les jours et toujours une aventure humaine. FO a encore
décidé de ne rien lâcher et de continuer à défendre notre service, nos missions, nos sites et tous
les agents. Lors du Conseil d’Administration, plusieurs personnes, qui ne sont pas des
organisations syndicales, s’autorisent à penser ou à dire que les déclarations sont trop longues.

Alors un petit quizz pour essayer de trouver les raisons :
1) Elles s’en foutent car elles attendent que ça se passe tranquille
2) Un Conseil d’Administration trop court pour l’ordre du jour
3) Une vision du dialogue social à la « Macron »
4) Un travail d’analyse sur le budget rectificatif qui dérange
5) Des problèmes de conscience, toutes les vérités ne sont pas bonnes à entendre

Indication : plusieurs bonnes réponses sont possibles :)

Aujourd’hui, c’est KADO, on va faire court (recto/verso) tout en rappelant aux détracteurs que FO
se bat pour le progrès social, pour les travailleurs, pour l’amélioration des conditions de travail.
C’est bien FO qui ne cesse d’interpeller les députés, sénateurs, élus de la République … qui à leur
tour interpellent le gouvernement….arrivant ainsi à infléchir la chute des effectifs … oui, ce n’est
pas assez mais c’est un début. C’est bien l’intersyndicale FO-CGT-UNSA qui ont échangé avec
Barbara Pompili et maintient une forte pression pour limiter l’impact sur le Cerema et ses agents.
Merci à toutes celles et ceux qui nous soutiennent au quotidien.

Toutefois, FO n’a eu cesse de vous alerter, de vous dire que la réorganisation allait trop vite et
surtout n’avait pas toujours de sens… aujourd’hui nous subissons dans nos chairs ce manque de
sens. Nous multiplions d’ailleurs les CHSCT-ss exceptionnels pour des cas graves voire
dramatiques. De surcroît, l’augmentation des pressions sur les agents pour la production et même
sur les agents contribuant au collectif nous oblige à passer du temps pour faire de la pédagogie
auprès des « managers ». Parfois, maladresse, parfois ignorance des droits syndicaux, parfois
confusion entre la personne et la position du syndicat, parfois pression sur la priorisation des
missions sur la formation ou l’engagement au profit du collectif, bref ... un besoin d’intervention
dans toutes les directions et à différents niveaux a été nécessaire depuis la mise en place de
Cerem’Avenir afin de se faire respecter.

Eh oui, ce n’est pas la faute de FO si nous avançons dans le flou une fois de plus :
le RIFSEEP, le prime télétravail, la participation aux frais de cotisation de santé complémentaire,

le réchauffement climatique, la défaite de l’OM, le retard du train Clermont-Paris.
Non ! tout cela n’est pas la faute de FO !



Quelques points d’attention par rapport à l’ordre du jour :
1) Aujourd’hui, vous nous présentez la restructuration de 2 services à l’image de

Cerem’Avenir…vite, vite, la fusion pour cacher la misère et les contraintes des personnels.
« travailler plus, en étant moins, et surtout en gagnant moins grâce au gel du point d’indice
et aux mesures RIFSEEP »…mais surtout pas un mot, c’est génial !

2) Bilan promotion…ha les intentions étaient belles, le Cerema devait devenir le fer de lance
du ministère ... Bilan, le Cerema, tout comme Météo France et VNF, sont bien les
réservoirs à ETP du ministère, et les agents ne sont pas mieux promus…tout juste à la
moyenne, voire en dessous ;

3) Gestion des CDD. FO s’interroge sur le taux beaucoup plus élevé en Dter IDF et NC. Pour
la direction générale, 2/3 sont des A ; certainement des pépites pour diriger, orchestrer…
cache misère des départs ?

4) Remboursement des cotisations de santé complémentaire : actualité et infos ?

Pour finir, vous avez semé un doute sur le règlement intérieur et sur la rénovation d’une partie des
sites au détriment d’autres. Pourriez-vous clarifier en séance ?

Au choix, nous avons des anecdotes croustillantes, hors message DSI :

La dernière est collector et sans trucage, ne pas trouver d’aéroport quand on veut prendre le train,
finalement, ça paraît logique ;)

Force Ouvrière vous remercie

pour les réponses que vous apporterez aux agents !


